

# El futuro de la REVISTA DE CALIDAD ASISTENCIAL ya está aquí

**Genís Carrasco**

Editor

La evolución de una revista científica es un fiel reflejo del proceso de especialización del conocimiento, ya que su publicación pone de manifiesto la madurez alcanzada por una comunidad o disciplina científica en un entorno concreto<sup>1</sup>.

Desde esta perspectiva, nuestra evolución refleja la consolidación de la calidad asistencial como una disciplina con una influencia cada vez mayor en la mejora de nuestro sistema sanitario. Para ello hemos recorrido un difícil camino que hemos superado juntos gracias al compromiso y el esfuerzo de todos.

Las dificultades han ido creciendo a lo largo del recorrido. Nuestra sociedad científica y la revista han tenido que dar respuesta a los vertiginosos cambios en las demandas de nuestra sociedad. De ser una asociación científica formada por unos pocos convencidos y una revista de pocas páginas hemos pasado a ser una prestigiosa organización con cientos de socios y una revista con un proceso editorial consolidado, con metodología de revisión por pares.

El 2001 fue, para nuestra publicación, un período de prueba ante estas nuevas demandas. Los nuevos retos culminaron con el proyecto de un número monográfico en homenaje al profesor Avedis Donabedian. El éxito de aquel proyecto editorial (asumido de forma entusiasta por nuestra sociedad científica, por nuestra revista y por distinguidas personalidades del mundo de la calidad) demostró la eficacia de nuestro equipo humano para llevar a cabo, en un tiempo récord, un trabajo digno de las más prestigiosas revistas científicas. Los editores invitados y nuestro equipo editorial contactaron con los grandes grupos editoriales internacionales para conseguir los permisos necesarios para la publicación de la obra del profesor y difundir el nombre de nuestra revista entre la élite del mundo de las ediciones científicas.

Pero la mejora de todo proyecto humano requiere el planteamiento de nuevos retos. El año 2002 empieza con dos ambiciosos objetivos: la creación de una versión electrónica a texto completo y la indexación en las grandes bases de datos internacionales.

El primer reto es una necesidad ante la fulgurante expansión de Internet, que incluye ya más de 200 revistas médicas editadas en España<sup>2</sup>. Ante esta realidad nuestro deseo es pasar de la oferta actual, que incluye unos pocos artículos seleccionados, a la posibilidad de una versión electrónica

(*e-journal*) con el texto completo de nuestros contenidos para los suscriptores. Internet ampliará la difusión de nuestra publicación que, en una jungla de miles de publicaciones electrónicas, tiene el compromiso de mantener como sello distintivo la calidad y el rigor de nuestros contenidos.

El segundo objetivo que afrontamos es iniciar el proceso para la inclusión en las grandes bases de datos internacionales. Sin duda éste es un reto difícil para una publicación en español. Sólo 36 revistas españolas están incluidas en *Medline* y tan sólo doce representan a nuestro país<sup>3</sup> en el *Scientific Publication Index*.

Para esta nueva aventura contamos con vuestro entusiasmo y probada capacidad, así como con el importante esfuerzo que ha realizado la SECA para dotarnos de los medios necesarios para alcanzar, en un futuro que hoy comienza, estos ambiciosos objetivos.

Disponemos ya de un elemento estratégico esencial, como es el cambio de editorial, que se inicia con la publicación de este número. A partir de ahora la edición de la revista correrá a cargo de Ediciones DOYMA<sup>4</sup>, empresa líder en el mercado editorial sanitario que edita más de 80 revistas, muchas de las cuales son los órganos de expresión de importantes sociedades científicas. Entre ellas, *Medicina Clínica*, la publicación científica en lengua española con mayor factor de impacto y difusión internacional.

Afrontamos esta nueva etapa con ilusión y entusiasmo, y queremos agradecer a Nexus A.G. su excelente trabajo, que contribuyó a construir el espléndido presente de nuestra publicación.

Sin duda, el futuro de la REVISTA DE CALIDAD ASISTENCIAL ya está aquí y de todos depende superar los nuevos retos que nos presenta.

## Bibliografía

1. <http://www.ub.es/geocrit/sn-69-27.htm>. (Acceso 17-12-01.)
2. [http://www.separ.es/speakers/art\\_0001.htm](http://www.separ.es/speakers/art_0001.htm). (Acceso 18-12-01.)
3. <http://www.etsit.ulpgc.es/relacion/noticias/cuatro.htm>. (Acceso 18-12-01.)
4. <http://www.doyma.es/>. (Acceso 19-12-01.)